

La revue des livres

Recensions

Collectifs

✕ Benoît BOURGINE, Joseph FAMERÉE, Paul SCOLAS, sous la dir. de, « En finir avec le Diable ? », 'Les enjeux d'une figure emblématique du mal', coll. 'Intellection', 29, LLN, Academia-L'Harmattan, 2018, 21,4 x 13,4 cm, 186 p., 19 € [978-2-80610-358-1].

Il s'agit des actes du XIII^{ème} colloque Gesché, à la Faculté de Théologie de l'Université catholique de Louvain-la-Neuve. Soit, différents points de vue sur la figure emblématique du Mal, selon la Bible et le Coran, la psychologie et la littérature, l'histoire et la théologie, voire même dans l'univers des jeux vidéo.

Le diable ! Le pauvre ! Ainsi traité ! Faut-il y croire ? Un personnage de roman ? Diable ou Satan ? Et la figure du serpent ? Jouer avec le diable ? Dans le Coran, et « le démon pour raison garder » ! Tous sujets traités par une majorité de théologiens.

Si les uns, et non des moindres, affirment à nouveau que le Diable existe tandis que d'autres ne le tiennent que pour une figure symbolique, une fois de plus le Diable divise comme son nom l'indique.

Auteurs divers

Joseph CHALLIER, « Soyez toujours joyeux et riez sans cesse », '367 historiettes, blagues et autres bons mots spirituels', Paris, Éd. Emmanuel, 2021, 19,4 x 14,4 cm, 184 p., 15 € [978-2-35389-947-0].

Il y a bien l'adage : « C'est le ton qui fait la chanson ! » Quant à l'humour, il s'éclate en fonction d'un contexte qui lui est propre. Or, bien malheureusement, cette livrée constante de bons mots, les uns après les autres, manque sensiblement de spontanéité.